الضمير في اللغة الإنجليزية: Pronoun
لكي نعرف معنى Pronoun في اللغة الإنجليزية نجد هذه الكلمة تنقسم الى قسمين
 noun+  Pro 
Noun = اسم
Pro = هي كلمة أصلها لاتيني وتعنى ينوب عن أو يحل محل

ومن ثم نجد ان كلمة pronoun (الضمير) ومعناها الحرفي هو الذي ينوب أو يحل محل الاسم

وإذا ما نظرنا الى الضمائر في اللغة الإنجليزية نجدها تنقسم الى
ضمائر الفاعل: Subject Pronouns
والضمائر الشخصية لدلاله عن المتكلم والمخاطب والغائب أي الذي يقوم بالفعل، وتحل نحل الأسماء التي تعمل كفاعل في الجملة، ويتم استخدام ضمير الفاعل في حالة الغائب وذلك لتجنب تكرار أن نذكر الفاعل كثيرا.

وهذا يوضح ضمائر الفاعل في اللغة الإنجليزية وكيفية استخدامها.

الاستخدام	ضمير فاعل	Subject Pronoun
	المفرد المتكلم
	أنا
	I

	المفرد المُخَاطب
	أنت
	You

	المفرد الغائب للمذكر
	هو
	He

	المفرد الغائب للمؤنث
	هي
	She

	المفرد (لغير العاقل)
	هو/هي
	It

	الجمع المتكلم
	نحن
	We

	الجمع المُخاطب
	أنتم/أنتن
	You

	الجمع الغائب
	هم/هن
	They





الجملة في اللغة الانكليزية تتألف من                            فاعل
فعل
مفعول.به

Subject + Verb + Object     
:Ex

أنا اعب كرة قدم.	.I play football
أنت تلعب كرة القدم جيداً.	.You play football well
فيجو غاضب، ويريد أن يعتذر لسالي.	.Figo is angry, and he wants Sally to apologize
هذا البيت قديم. هو يحتاج لإعادة طلائه.	.This house is old. It need to be repainted.
نحن نشرب قهوة.	.We drink coffee.
هم ذاهبون إلى السنيما.	.They go to the cinema
ضمائر المفعول: Objective Pronoun
وهي الضمائر التي تستخدم في اللغة الإنجليزية لتنوب أو تحل محل الأسماء التي تعمل كمفعول مباشر او غير مباشر في الجملة.

الاستخدام	ضمير مفعول	Objective Pronoun

	المفرد المتكلم (ياء المتكلم)   
	(نى) يخبرني/يحبني/يعطيني
	me

	المفرد المُخَاطب (كاف المخاطبة)
	(ك) يخبرك/يحبك/يعطيك
	you

	المفرد الغائب (هاء الغيبة للمذكر)
	(ه) يخبره/يحبه/يعطيه
	him

	المفرد الغائب (هاء الغيبة للمؤنث)
	(ها) يخبرها/يحبها/يعطيها
	her

	المفرد (هاء الغيبة لغير العاقل)
	(ها) قراءتها/كتبتها/اصلحتها
	it

	الجمع المتكلم (نا الفاعلين)
	(نا) يخبرنا/يحبنا/يعطينا
	us

	الجمع المُخاطب
	(كم) يخبركم/يحبكم/يعطيكم
		You

	الجمع الغائب للعاقل وغير العاقل
	(هم) يخبرهم/يحبهم/يعطيهم
	them





:Ex
هي تخبرني بكل شيء.	.She tells me everything
هي تفضل الذهاب معك/معكم (للجمع)	.She prefers to go with you
أنا اعرفه جيداً.	.I know him well
رأيتها الليلة الماضية.	.I saw her last night
هو يطعمه/ها	.He feeds it
هو يعرفنا جيداً.	.He knows us well
رأيتهم بالأمس.	.I saw them yesterday
ضمائر الملكية: Possessive pronouns
وهي ضمائر تستخدم في اللغة الإنجليزية لدلاله على الملكية تأتى بعد الاسم الذي نريد اثبات ملكيته
فمثلا
في اللغة العربية نقول هذا الكتاب ملكي، ملكك، ملكها….
في اللغة الإنجليزية حيث لإثبات الملكية أو نقلها للغير وبالتلى نستخدم ضمائر الملكية وهي كالاتي:
	ملكي
	Mine

	ملكك
	Yours

	ملكه
	His

	ملكها
	Hers

	ملكه (غير العاقل)
	Its

	ملكنا
	Ours

	ملككم
	Yours

	ملكهم
	Theirs


:Ex
هذا القلم ملكي.	.This pen is mine
هذا الكتاب ملكك.	.This book is yours
هذه السيارة ملكها.	.This car is hers
هذا المصنع ملكنا.	.This factory is ours
هذا الكتاب خاصته.	.This book is its
هذه الأدوات ملكهم.	.These tools are theirs
وهنا يجب أن فرق بين شيئين مهمين ضمائر الملكية وصفات الملكية

ضمائر الملكية: هي ضمائر تحل محل الاسم كما ذكرنا من قبل

.He plays tennis                      	.Ahmad plays tennis
صفات الملكية: هي صفة تستخدم لإثبات الشيء لمالكه، ولا تحل مكان الاسم.

My name is Ahmad
صفات الملكية: Possessive Adjectives
وللتعبير عن شيء يخصك أو يخص الآخرون لدلاله على الامتلاك عن طريق استخدام تلك الصفات.
	الخاص بي
	My

	الخاص بك
	Your

	الخاص به
	His

	الخاص بها
	Her

	الخاص به (لغير العاقل)		
	Its

	الخاص بنا
	Our

	الخاص بكم
	Your

	الخاص بهم
	Their







وكلنا نعلم ان الصفة في اللغة الإنجليزية تسبق الموصوف على العكس من اللغة العربية، وبالتالي يكون وضع صفات الملكية قبل الاسم

ما اسمك؟	.What’s your name
اسمي محمد.	.My name is Mohamed
أين منزلهم.	.Where is their home
هذه سيارتها.	.This is her car
هذه شركتنا.	.This is our company
هذا هاتفه.	.This his phone
وهذا المثال يوضح الفرق بين ضمير الملكية وصفات الملكية

            صفة الملكية          	                                        ضمير الملكية
هذا قلمي this is my pen                	This pen is mine هذا القلم ملكي
هذه سيارتنا This is our car     	           This car is ours هذه السيارة ملكنا
هذا خاتمها This is her ring	                     This ring is hers هذا الخاتم ملكها









قواعد صيغ الجمع في اللغة الإنجليزية
[bookmark: _GoBack]
القاعدة الأولى

 لصياغة جمع الأسماء في اللغة الإنجليزية نضيف حرف (s) في آخر الكلمة كما في الأمثلة التالية.
	Singular
	Plural
	Singular
	Plural

	Apple
	Apples
	Book
	Books

	Pen
	Pens
	Table
	Tables

	Door
	Doors
	Desk
	Desks

	Photo
	Photos
	Computer
	Computers





القاعدة الثانية

إذا كانت الكلمة تنتهي بأحد الأصوات التالية (sh/ch/s/x/o) لا نضيف حرف (s) للكلمة لكننا نضيف (es) كما في الأمثلة التالية.
	Singular
	Plural
	Singular
	Plural

	Class
	Classes
	Pass
	Passes

	Address
	Addresses
	Inch
	Inches

	Box
	Boxes
	Lens
	Lenses

	Dish
	Dishes
	Quiz
	Quizzes



القاعدة الثالثة

إذا كانت الكلمة تنتهي بحرف ساكن (consonant) و بعده يوجد حرف (y) نقوم بحدف حرف (y) و نستبدله بحروف (ies) كما في الأمثلة التالية.
	Singular
	Plural
	Singular
	Plural

	Army
	Armies
	Candy
	Candies

	City
	Cities
	Country
	Countries

	Baby
	Babies
	Panty
	Panties

	Lady
	Ladies
	Activity
	Activities







القاعدة الرابعة

إذا كانت الكلمة تنتهي بحرف متحرك (vowel) و بعده يوجد حرف (y) لا نقوم بأي تغييرات، نضيف فقط حرف (s) في آخر الكلمة كما في الأمثلة التالية.
	 Singular
	Plural
	Singular
	Plural

	Boy
	Boys
	Toy
	Toys

	Day
	Days
	Key
	Keys

	Monkey
	Monkeys
	Airway
	Airways

	Way
	Ways
	Play
	Plays


القاعدة الخامسة


في الحقيقة هذه لا تعتبر قاعدة لصياغة الجمع باللغة الإنجليزية لأن هناك بعض الكلمات لا تحترم أي قاعدة في صيغة الجمع. هناك كلمات تتغير كليا في صيغة الجمع و هناك كلمات لا تتغير أبدا (المفرد مثله مثل الجمع) صيغ الجمع هذه تسمى باللغة الإنجليزية (irregular plurals) أي صيغ الجمع الغريبة و أفضل طريقة للتمكن من معرفتها هي حفظ الكلمات الأكثر تداولا. الجدول أسفله يحتوي على بعض الكلمات الأكثر تداولا.
	Singular
	Plural
	Singular
	Plural

	Person
	People
	Man
	Men

	Woman
	Women
	Child
	Children

	Foot
	Feet
	Goose
	Geese

	Fish
	Fish
	Sheep
	Sheep

	Mouse
	Mice
	Tooth
	Teeth

	Deer
	Deer
	Ox
	Oxen

	Series
	Series
	Datum
	Data








جدول كتابة الأرقام الإنجليزية
	العدد كرقم
	الرقم كتابة باللغة الإنجليزية

	1
	One

	2
	Two

	3
	Three

	4
	Four

	5
	Five

	6
	Six

	7
	Seven

	8
	Eight

	9
	Nine

	10
	Ten

	11
	Eleven

	12
	Twelve

	13
	Thirteen

	14
	Fourteen

	15
	Fifteen

	16
	Sixteen

	17
	Seventeen

	18
	Eighteen

	19
	Nineteen

	20
	Twenty
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